

Informaciones de anoche

Gobierno civil

El gobernador terminó su conversación con los periodistas manifestándoles que en los pueblos de la provincia reinaba tranquilidad absoluta. Licencias de caza El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes...

Pasaportes

Le han sido expedidos pasaportes para marchar a Francia, a los vecinos de Pueblo Nuevo del Terrible, Francisco Durán Benítez y su esposa Juana de Jesús Rosa.

Traslado de un soldado

Se ha dispuesto que sea conducido por la guardia civil a Melilla el soldado Ricardo Torres Moya, recluido en esta capital, para que se incorpore al regimiento de Infantería de San Fernando número 11, para sufrir recargo en el servicio.

Servicio de viajeros

Le ha sido concedida autorización al vecino de Hornachuelos don Manuel Cárdenas Castilla, para establecer un servicio de viajeros en un coche de su propiedad, entre dicho pueblo y su estación férrea.

Restos mortales

El gobernador civil de Sevilla participa al de esta provincia, que ha autorizado el traslado de los restos mortales de don Eduardo María Pérez, desde el cementerio de dicha ciudad al de Benaméjil.

Divorción

Al alcalde de Fernán Núñez se remite una instancia que habla mandado del obrero accidentado Antonio López García, para que cumpla con lo que dispone el artículo treinta de la Ley de accidentes de trabajo.

Corrida nocturna

Ha sido autorizada por el gobernador civil la corrida de novillos que se celebrará en nuestra capital el próximo sábado día 8, a las once de la noche.

Construcción de ferrocarril

Por la dirección general de obras públicas han sido señalados los días 10 y 11 del próximo mes de agosto, para la celebración de las subastas para contratar las obras de explotación y fabricación de los trozos primero y segundo de la tercera sección del ferrocarril de Feria a caravaca, admitiéndose plicas en este gobierno para concurrir a dichas subastas hasta el día 5 de agosto del referido mes.

Contra las inundaciones

La misma dirección ha dispuesto que se active cuanto antes la remoción y se remita a dicho departamento, el expediente para la construcción de las obras necesarias contra las inundaciones en Castro del Río, cuyo expediente fué sometido a información pública.

De aguas

Don Francisco A. de Mora, como petionario del aprovechamiento de veinte litros de agua por segundo del río Genil, en los términos municipales de Parente, Genil (Córdoba) y Badolatosa (Sevilla), participa que está conforme con las disposiciones del R. D. de 14 de junio de 1921.

Clóffera

Han solicitado autorización para conducir automóviles, al vecino de Penarroya don Manuel Romero García y el de Villanueva de Córdoba don Antonio Illescas Romero.

Partenencias de minas

El vecino de Rute don Francisco Cabrera Ariza, solicita la adquisición de veinte partes de la mina de hierro conocida con el nombre de «Santa Bárbara», enclavada en los términos municipales de Rute y Encarnas Reales.

El edificio del Gobierno

El edificio del Gobierno está cada día en peores condiciones. Cuando esta mañana recibió el gobernador civil señor Suca Escobedo a los periodistas, les manifestó que había dirigido un oficio al vicepresidente de la Comisión provincial, en el que le hacía constar que el segundo tramo de la escalera principal del edificio civil cada día se halla en peores condiciones.

Y en otras ocasiones

continuó el señor Suca Escobedo, me he dirigido en igual sentido y como veo que en los papeles que fueron colocados para sostener en parte dicho tramo cada día están más vaciados, antes de que ocurra cualquier desgracia, nuevamente requiero a la Diputación provincial para que vea la forma de que se cerra esta deficiencia que puede tener perjuicios gravísimos.

Estamos de acuerdo

con la actitud del gobernador civil, pues la escalera presenta a la vista, grandes grietas y boquetes, que demuestran la poca solidez de su construcción. Además el edificio del gobierno civil cada día está en situación más vergonzosa. La solería del piso principal, encontrándose toda levantada, originando numerosas caídas a cuantas personas tienen necesidad de concurrir a las oficinas.

También las techumbres

encuentranse abiertas por algunas de sus partes. Entendemos que la Diputación cuanto antes debe tomar las medidas que crea oportunas, para que tanto la escalera, como las demás dependencias del gobierno civil estén en las debidas condiciones de seguridad.

Por tanto, es necesario

que cuanto antes el arquitecto provincial gire una visita a dicho edificio y con la urgencia que el caso requiere se comiencen las obras encaminadas a evitar una catástrofe.

Información telefónica

Importante discurso del Rey en la inauguración de las obras del nuevo Instituto Geográfico. Casanellas está en Sebastopol de ayudante de aviador. Un nuevo convey a los prisioneros. Dinero para el general Navarro. Abd-el-Krim garantiza la vida de los prisioneros. Aún no se sabe cuando llegará a Madrid el Alto Comisario. El parte oficial de Marruecos. Las sesiones de Cortes. El debate sobre el juego. Ordóñez a Valencia. El ascenso de González Tablas. ¿Será sumariado Berenguer?

(Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 7, 15 a 19. Firma de Guerra El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Disponiendo que el inspector de los establecimientos médicos centrales de Sanidad militar don Pedro León, cese en la comisión que se le confirió por decreto de 1.º de noviembre de 1921. Confiando el mando del regimiento de lanceros del Príncipe al coronel de caballería don Giraldo Gallegos.

El «Diario de la Guerra». Este diario oficial publica un decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a don Alfonso XIII.

La «Gaceta», de hoy publica... El Rey ha firmado un decreto disponiendo que don José Verdés Montenegro, marqués, por cuenta del Estado, a Francia y Alemania, para estudiar los últimos adelantos relacionados con la lucha contra la tuberculosis.

Inauguración de las obras del Instituto Geográfico. El Rey pronuncia un importantísimo discurso, haciendo un llamamiento a todos los ingenieros para que se unan en el edificio que se construye.

A las diez y media de la mañana tuvo lugar en Cuatro Vientos la inauguración del nuevo Instituto Geográfico y Estadístico. El Rey y su ayudante tomaron asiento en el templete levantado al efecto. A su derecha se colocaron el ministro de Instrucción pública y demás autoridades, y a la izquierda numerosos invitados.

El ministro de Instrucción pública pronunció un brillante discurso en el que aludió al Instituto Geográfico, conocido en todo el mundo como verdadera fama universal. Dedicó un cariñoso recuerdo a su fundador, general López.

Terminó agradeciendo la presencia del Monarca que ha contribuido al mayor esplendor de la fiesta. En medio de una ovación estruendosa se levanta a hablar el Rey. Cuando se hace el silencio, don Alfonso comienza diciendo: «Tengo vivísimos deseos de que todos los centros que se dedican al estudio de la ciencia ingeniera se refundan en el Instituto Geográfico, cuyo edificio se ha comenzado a levantar en este sitio, y no comprendo cómo los vértices de esa red geodésica de ingenieros de montes y militares, no se pongan en contacto inmediato en el Instituto Geográfico, y me extraña grandemente que cada uno observe su misión aisladamente, cuando ese ángulo es el que hace que esos estudios tengan el valimiento que merecen.»

«Es mi mayor anhelo que todos los colegios se fundan en este que estamos levantando... y señores, no me atrevo a decir más, y eso que ya he dicho bastante, porque tengo la desgracia de que cada vez que hablo interpretando el sentir nacional, se me diga que soy un Rey antipatriótico. Pero en este momento tengo a mi lado a mi ministro de Instrucción pública, que refrendará mis palabras.»

Una ovación imponente estalla al terminar el Rey su discurso. Se dan vivas entusiastas al Rey bueno, a España y al Instituto Geográfico. Comentarios al discurso del Monarca Al conocerse en los círculos políticos el discurso pronunciado por el Rey en el acto de inaugurar las obras del Instituto Geográfico, ha sido el tema de todas las conversaciones y comentarios.

Lo que dice Sánchez Guerra Esta mañana el presidente del Consejo recibió a los periodistas en su despacho oficial, manifestándoles que los ministros de turno no habían acudido a despachar con el Rey por haber estado asistiendo a la inauguración de las obras del nuevo Instituto Geográfico.

Al despachar yo con el Monarca puse a su firma varios decretos de la presidencia de Fomento, de Instrucción y de Trabajo. Lo decretos firmados hoy por el Rey Entre los decretos firmados esta mañana por el Rey figura una concediendo plenipotencia a nuestro embajador en París, señor Quiñones de León, para que ratifique el tratado comercial con Francia.

Otro decreto de Fomento admitiendo la dimisión presentada por el conde de Castiella vizconde de Eza y nombrando para sustituirle al conde de Montornés. Otro decreto autorizando al Gobierno para presentar a las Cortes un proyecto para la concesión de créditos extraordinarios.

De Marina firmó el Rey un decreto disponiendo que con arreglo a la ley de escuadra, se autoriza la construcción de tres cabezas de escuadrilla y dos cruceros ligeros. Visita de gratitud Han visitado en su despacho oficial al ministro de Hacienda una comisión de funcionarios subalternos para darle las gracias por las mejoras que ha introducido en el cuerpo.

El viaje de los Reyes

El presidente del Consejo manifestó a los periodistas que mañana a las ocho de la noche y en tren especial, marcharán los Reyes a San Sebastián. Desde Venta de Baños el Rey continuará para San Sebastián y Biarritz y la Reina y sus hijos seguirán para Santander.

Casanellas se encuentra en Sebastopol de ayudante de aviador. «El Sol» publica unos informes recibidos de Rusia en los cuales se habla de la estancia en dicha nación del asesino del señor Dato, Ramón Casanellas.

Afirmó que Casanellas se encuentra en Sebastopol prestando sus servicios como oficial de un aviador. Una niña judana protegida del Rey Ha ingresado en el Instituto oficial de la niña judana Juana Sánchez, protegida del Rey, la cual padece cataratas congénitas, que le serán operadas en breve por un reputado especialista.

Audiencia regia. Don Federico Berenguer, ignora la fecha en que llegará su hermano a Madrid. Esta mañana, después del despacho del Rey con el presidente del Consejo, recibió varias audiencias entre ellas al general don Federico Berenguer.

Al salir éste del regio Alcazar, dijo a los periodistas que no tenía noticias del viaje de su hermano, como ha dicho la prensa. Las últimas noticias directas que he tenido, me dice que aún no podía calzarse.

Los autores de la muerte de Rathenau Preguntado el ministro de la Gobernación sobre la detención en Alemania de los autores del asesinato de Rathenau, dijo que sabía íntimamente lo que ha publicado la prensa, careciendo de detalles oficiales. SENADO

A las tres y media se abre la sesión bajo la presidencia de Sánchez de Toca. En el banco azul están los ministros de Hacienda y Fomento. El ministro de Fomento ruega a la comisión de Obras públicas que despache con urgencia el expediente sobre ferrocarriles. Censura a los senadores por su falta de actividad en los dictámenes.

El marqués de Santamaría, por la comisión, lamenta las censuras que le ha dirigido el ministro de Fomento. Dice que el proyecto llegó a la comisión el día veinte y ocho del pasado y si no se ha despachado ya ha sido por falta de número en las comisiones.

El marqués de Camps y el señor Izquierdo Vélez, que pertenecen a la comisión, se muestran conformes con las manifestaciones del marqués de Santamaría. El señor Sánchez de Toca dice que el ministro no ha censurado a la comisión, sino que ha solicitado el pronto despacho de un dictamen.

El duque de San Pedro pide que se fementa la construcción de ferrocarriles secundarios. El ministro de Fomento dice que prepara la construcción de varias obras. Orden del día

Se discute el proyecto de contribución territorial. El marqués de Camps lo debate extensamente. CONGRESO

A las tres y media de la tarde y bajo la presidencia del conde de Bugallal se abre la sesión. En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación. Rodríguez Jurado pide que se cumpla el reglamento sobre casas baratas.

Se reanuda la interpellación sobre el juego. Rectifica Guerra del Río, haciendo varias afirmaciones sobre el problema. Dice que en Barcelona produce el juego unas ochocientas mil pesetas, de las cuales quinientas mil van para los que andan alrededor de las autoridades.

Pide la implantación de medidas urgentes para solucionar el asunto. El ministro de la Guerra, de uniforme, sube a la tribuna y lee un proyecto de ley. Sigue la discusión sobre el asunto del juego.

Crespo de Lara rectifica, alegando por que se suprima el juego en los círculos militares. Olguier ofrece excitar el calor de las autoridades militares para atender a lo que se le ruega.

Gasca defiende una proposición referente a estos asuntos militares, y Guerra del Río se muestra conforme con ella. Nacher protesta de las frases pronunciadas por el ministro de la Gobernación acerca de que se castigará a los denunciadores del juego en sitios no comprobados por las autoridades.

Orden del día Articulado de los presupuestos Besteiro combate la totalidad del artículo tercero referente a la introducción de modificaciones en la ley de ensayajes. Pinles le contesta diciendo que en algunos puntos está conforme con el propuesto por Besteiro.

Rectifican Berenguer y Pinles. (Sigua la sesión.)

¿Será sumariado Berenguer? Habla Bergamín

Los periodistas de la corte acogen con grandes reservas el rumor de que Berenguer será sumariado con motivo del expediente que le ha instruido el general Pizarro. Interrogado Bergamín por los periodistas, manifestó que el Gobierno no tenía la menor noticia de ello, aun cuando él no niega que el alto comisario aparezca con indicios de culpabilidad, sin que esto quiera decir que sea culpable o no.

Terminó diciendo Bergamín que es fácil que el ministro de la Guerra sepa algo de esto, aun cuando no hay dicho nada a sus compañeros de Gabinete. Marcha de Ordóñez a Valencia

Ha marchado a Valencia el ministro señor Ordóñez que va a la capital levantina al objeto de asistir a la inauguración del nuevo Reformatorio de jóvenes delincuentes. Le acompañan su hijo Carlos y su secretario particular. Ordóñez regresará seguramente a la corte.

El ascenso de González Tablas Entre los proyectos de Guerra leídos hoy por Olguier en el Congreso figura uno ascendiendo por méritos de guerra al empleo de coronel a don Santiago González Tablas, muerto gloriosamente en Tetuán en pago a sus relevantes servicios a la patria.

La fecha del ascenso tiene validez desde 31 de Enero del año actual. De la guerra Parte oficial de la guerra

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado esta mañana a los periodistas el siguiente parte oficial: «El alto comisario de España, en Marruecos comunica lo que sigue: Fuerzas del zoco El Jemís de Beniarrás hicieron una salida en la mañana con el enemigo un viva firme. Resultado: Destrucción de casas, heridas a los pertenecientes al regimiento de Córdoba.»

Un convey a los prisioneros. Dinero para el general Navarro. Abd-el-Krim garantiza la vida de los cautivos. Melilla 7.—En el vapor «Gandía» ha sido enviado un nuevo convey a los prisioneros de Abd-el-Krim.

El barco, que enarbolaba bandera de la Cruz Roja, atracó en las playas de Axdir, haciendo entrega del convey al señor Arlés, representante de Abd-el-Krim. El coronel de la policía indígena señor Lesquetegui, conferenció con dicho moro, entregándole tres mil pesetas que la baronesa de Casa-Davalillos envía a su marido, el heroico general Navarro.

Abd-el-Krim ha enviado cartas a las familias de los prisioneros que tiene en su poder, garantizándoles sus vidas. El vapor «Gandía» regresó sin novedad a Melilla.

El concurso hípico Tetuán 7.—Se han celebrado hoy las pruebas del concurso hípico anunciado con asistencia de numeroso público. Los premios eran una guma de pista del jallo, una espingarda y una cartera de plata.

El primer premio lo ganó el caballo que montaba el capitán don César Balda, el segundo y el tercero el capitán don José Gómez y el cuarto el capitán de caballería don Carlos Pérez Soane; este premio era el del cuervo de Alba.

En la clase de tropa ganó el primer premio el herrador de primera José Flores. Llegada de Sanjurjo

Tetuán 7.—Esta mañana llegó procedente de Larache el comandante general de aquella zona don José Sanjurjo, conferenciando seguidamente con Berenguer, durante la entrevista largo rato. Se asegura que el alto comisario sale hoy con dirección a Madrid, al objeto de conferenciar con el Gobierno.

De Provincias BARCELONA

Vista de una causa Barcelona 7.—Hoy ha continuado en la Audiencia la vista de la causa seguida por el juzgado de Mistrallo contra varios obreros que asesinaron a otros compañeros. Declararon varios testigos que fueron favorables para los procesados. El fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de que los obreros no habían disparado contra los afiliados al sindicato sin, sino contra otros no afectos a dicho sindicato.

Mañana informarán los defensores y se hará el restan por el ministerio fiscal y por el presidente de la sala. Se cree que será favorable la sentencia.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de un reloj En la casa cuartel de la guardia civil de Montilla se presentó el paisano Antonio de la Torre Berral, el cual denunció que le había sido hurtado un reloj de bolsillo.

Seguidamente salieron varios guardias a realizar gestiones, para rescatar el reloj robado, dando por resultado la detención del sujeto llamado José Aguilar Muñoz, de veintitrés años de edad, el que se condujo a la cárcel a disposición del juzgado.

Extravío y resaca de caballerías El paisano Pedro Castillo Almansa, domiciliado en la casilla Castañeda, próxima a Montilla, dió conocimiento a la guardia civil de que de las inmediaciones de la referida casilla se habían extraviado dos caballerías mayores de su propiedad.

De las diligencias practicadas resultó que las indicadas caballerías fueron halladas abandonadas en sitio próximo a Nueva Carreya, siendo recogidas por la guardia civil de dicho pueblo, que las puso a disposición del juzgado del partido.

¿Quién es su dueño? Escondida entre unas matas en las afueras de Castro del Río, encontró la guardia civil una escopeta, y que por ignorarse quien fuera su dueño fue recogida y entregada al jefe de línea, quien la ha remitido al juez de instrucción del partido.

Arrollado por un coche En Aguilar de la Frontera, y al intentar subirse en la traseira de un coche un niño de corta edad, tuvo la mala fortuna de caer al suelo, pasándole las ruedas del vehículo por encima del cuerpo.

Un guardia civil que iba en otro coche que marchaba detrás acudió inmediatamente llevando al referido muchacho al hospital, donde fué asistido de una contusión con derrame senoidal de la articulación tibial derecha, que fué calificada de pronóstico menos grave.

La víctima de este suceso se llama Manuel Romero López, de siete años de edad, y el coche que le arrolló es el que hace el servicio de viajeros a la estación férrea de dicho pueblo.

Hurto de aves y efectos En la casa cuartel de la guardia civil de La Rambla, se presentó la vecina Catalina Rubio Arroyo, denunciando que de su domicilio en la calle Prietas, le habían hurtado veinte gallinas de su propiedad.

La guardia civil practicó un reconocimiento y supo que a otra mujer llamada Carmen Prieto Rias, le había faltado otra gallina y a Ana Traperio Pedraza, le habían quitado unos calzoncillos, comprándose que para efectuar los robos usaba un par de zapatillas del corral de las referidas casas, ignorándose hasta la fecha quienes puedan ser el autor o autores del robo, continuándose las diligencias para rescatar las aves robadas y detener a los ladrones.

Extravío de una caballería Al llegar una pareja de la guardia civil al cortijo «Navas del Moro», el paisano Miguel Alé González, denunció que durante la madrugada se había llevado de las inmediaciones de la citada finca una caballería mayor de su propiedad.

Cuando se hicieron los guardias para rescatar la citada caballería han resultado infructuosas, habiéndose dado cuenta del hecho a los puestos limítrofes para que efectúen gestiones en tal sentido.

El cartón a su suegro El paisano José Abueña Amaya dió cuenta a la guardia civil de Cerro Muriano que a consecuencia de haber sostenido una discusión con su yerno Antonio Moreno Medrano, este le había dado varios arañazos causándole diferentes heridas en la cara.

Como los guardias confirmaron la veracidad de la denuncia, el citado individuo le quedado a disposición del juzgado municipal de Obejo, que interviene en el asunto.

Militares

El general Uzqueta Procedente de Vitoria ha llegado a esta capital el general de división don Francisco González de Uzqueta, el cual dispensa la presentación.

De Madrid Se encuentra en esta capital el comandante de la comisión de compra de potros, don Alfonso Acetuno, que viene procedente de Madrid y esta mañana ha estado cumplimentando al gobernador militar de la plaza.

Sucesos y denuncias

inmorales Han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado municipal correspondiente, Lorenzo Arroyo Silva y José Agudo Moya, que estaba cometiendo actos inmorales en los jardines de la Agricultura.

También por cometer actos inmorales en los jardines de la Victoria, han sido detenidos y puestas a disposición del gobernador civil, María García Jiménez, Catalina Moreno Román, Isabel Andrea Moreno y María Espinosa Espejo.

Pequeños negros El guardia municipal número 6 ha dado cuenta a sus jefes de que en la calleja Canaberal, del barrio de Santiago, existen varias casas, cuyos pozos negros están llenos, y saliendo los excrementos a la superficie, y despidiendo unos olores que hacen insostenible el tránsito por la indicada vía.

Traslados de la denuncia al señor alcalde. Una llave En la jefatura de la guardia municipal se encuentra depositada una llave de puerta de calle, que ha sido encontrada abandonada en la vía pública, y que en dicha dependencia oficial puede ser recogida por la persona que acredite ser su dueño.

CEREALES ESTRADA

ANTONIO ESTRADA MORALES, Farmacéutico.—PUENTE-GENIL.

Es el extracto de cereales y leguminosas de mayor poder alimenticio y más fácil digestión. Una o dos cucharadas en un vaso de agua o seida es un buen alimento a la par que un refresco agradable.

Información telefónica

Se confirma que aparecen procesados por los sucesos de Melilla los generales Berenguer, Silvestre y Navarro.—Lerroux declara que se alegra, porque así se hablará claro.—Un espantoso crimen en una carnicería de la calle de la Libertad.—Mañana no habrá sesiones de Cortes.—Marcelino Domingo ha regresado de América.—Funerales en San Francisco el Grande.—Las corridas de feria de Pamplona.—El nuevo condado de Barcelona a favor del infante don Jaime.—Parte oficial de la guerra.—Otras noticias de interés.

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 8, de la 1.ª a las 8.30 p.m.

SENADO

(Final de la sesión de ayer)

Se pone a discusión el proyecto de contribución territorial, aceptándose una enmienda del marqués de Camps.
Chapaprieta hace aclaraciones al artículo séptimo, aceptándose sus proposiciones.
Se aprueba el dictamen y se pone a discusión el presupuesto de Fomento.
El marqués de Camps presenta una enmienda al artículo primero, en el sentido de que no se rebajen los créditos agrícolas que figuran en el anterior presupuesto.
Quejuna, por la comisión, le contesta brevemente.
Argüelles se muestra partidario del acrecentamiento de la política forestal.
Palacios habla de la Granja agrícola de Sevilla, y censura sus deficiencias.
Dice que este asunto en España ocupa un lugar secundario, no teniendo razón de ser, porque nuestra nación es eminentemente agrícola.
Manifiesta que en la Granja de Sevilla hay animales que hace mucho tiempo debían estar en el Matadero, y que es una vergüenza que se presenten a los alumnos como medios de experimentación.
Argüelles dice que procurará informarse de esta denuncia y que se pondrá coto a la misma, caso de comprobarse.
El marqués de Alonso Martínez defiende a todo el personal dependiente de las Granjas agrícolas de España, y dice que cumplen estrictamente con su deber.
Se suspende el debate y se levanta la sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

Ruano defiende brevemente su enmienda.
Besteiro censura a los propietarios de la zona de ensanche de Madrid, y dice que hace extensivas sus denuncias a los de Barcelona.
Rahola defiende a los propietarios de Barcelona y dice que ellos se deslegan en su interés colectivo y en beneficio del interés ciudadano.
Villanueva explica el alcance de la reforma, y se rechaza la enmienda presentada a este artículo.
Besteiro dice que estas cuestiones deben beneficiar a los obreros, porque siendo mayor el número de obras, mayor será el número de construcciones en las que podrán tomar parte.
Olerdola combate el impuesto de consumos, y también denuncia el referente a la ley de ensanche de Barcelona.
Ruano le contesta por la comisión, y dice que en nombre de ésta declara que no se ocupan con interés de este asunto, y que van a procurar la reforma de las Haciendas locales.
Dice que le parece injusto el cobro del cuatro por ciento a los propietarios, y dice que de esta modo se construirá más, beneficiándose con ello al parque, el Ayuntamiento y las ciudades, por ser mayor el número de edificios de nueva factura.
Gascón defiende una enmienda referente a las leyes de ensanche de los distritos rurales.
Bergamín interviene y dice que aún no se conoce la cifra recaudada por la ley de ensanche, y dice que la comisión se propone volver el plazo al objeto de obrar en consecuencia.
Romeo apoya una enmienda al artículo quinto, extendiéndose a los arguismos consideraciones, siendo llamado al orden por Bugallal, que protesta de que sea tan pesado en su discurso, teniendo la Cámara que tratar muchos asuntos antes de suspenderse las sesiones.
Prosigue Romeo y pide que a las reales órdenes dictadas en estos asuntos se les dé la debida publicidad, siendo interrumpido constantemente por Bugallal, que dice que no

es tolerable que siga habiendo fuera del reglamento de la Cámara y le anuncia que le retirará la palabra.
Es rechazada la enmienda de Romeo, quedando pendiente de votación nominal, por no haber número suficiente de diputados.
Avarado se ocupa de los gastos de representación del Jefe, y pide que estos se incluyan en el presupuesto de Guerra, viendo la forma de realizar economías, llevando el asunto al Consejo Superior de Guerra.
Se aprueba hasta el artículo octavo, aceptándose una enmienda de Gascón.
Es aprobado hasta el artículo doce, reafirmando enmiendas de Serradell y Guerra del Río y se aprueba hasta el artículo quince.
Se suspende el debate y se levanta la sesión a las diez de la noche, después de haber sido prorrogada por menor de dos horas.

El procesamiento del alto comisario general Berenguer

En los pasillos del Congreso se comentaban esta tarde los rumores circunscritos de que en el expediente de Picazo aparece incluido el alto comisario general Berenguer.
Interrogado el señor Lerroux, que se hallaba presente contestó:
—Si esto es cierto como parece que lo es, me alegro muchísimo, porque de esta forma el alto comisario no tiene otro camino que el de hablar clara, que es lo que necesitamos los españoles.

Un crimen en una carnicería

En una carnicería de la calle de la Libertad número 14, se ha descubierto un monstruoso crimen sin que hasta ahora se conozca pista alguna de los autores.
Debajo del mostrador, el encargado del establecimiento, encontrándose tendido en el suelo al dependiente de la misma, joven de catorce años de edad y que presentaba la cabeza casi separada del tronco, habiendo una gran cantidad de sangre.
El citado encargado dio aviso a la policía a la que practicó un registro minucioso, notándose que de uno de los cajones faltaban dos mil pesetas.
En otra habitación encontraron un bañi, que contenía ropas y dinero, estando completamente fracturado.
La policía interrogó a la portera, la que manifestó que ignoraba en absoluto el hecho, puesto que nada había sentido durante la noche.
El cuchillo con que se había realizado el crimen era de grandes dimensiones, de los que usan para cortar la carne y se encontraba en el suelo a pocos metros del cadáver.
Este fue trasladado, previa presentación del juzgado, al cementerio, para la práctica de la autopsia.
Los agentes buscan activamente a los autores, creyéndose que el móvil del horrendo crimen ha sido el robo, ya que la edad del muchacho no es apropiada para tener renieblas ni disgustos con nadie.
El suceso ha impresionado grandemente al vecindario por el siglo con que se ha llevado y lo apreciada que era la inocente víctima.

Informe favorable

La comisión especial de Guerra que entiende en los ascensos, ha emitido informe favorable a la propuesta del ministro de la Guerra, por la que asciende a coronel el teniente coronel de Regulares don Santiago González Tablas, heroicamente muerto en Tetuán.

Mañana no habrá sesiones de Cortes

El presidente de la Cámara recibió a los periodistas manifestándoles que esta tarde había celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Guerra, negándose a decir de lo que habían tratado.
También les manifestó que mañana no habría sesiones de Cortes, ni matutinas ni vespertinas, dándose con ello un descenso

a los diputados y senadores que llevan unos días de labor formidables.

Terminó diciendo que el próximo martes se pedirá el «quorum» para la votación del presupuesto especial de Marruecos, con objeto de acelerar la labor parlamentaria.

Marcelino Domingo regresa de América.—Interviú de "Informaciones"

El periódico «Informaciones» publica una intervuiú extensa que uno de sus redactores ha hecho a Marcelino Domingo, con motivo de haber regresado de su largo viaje por los países americanos.
Dice el ex-diputado que una de las obras más benéficas que ha realizado en su vida, ha sido su viaje a América, porque en ella ha tomado provechosas enseñanzas.
Manifiesta que allí los obreros tienen leyes eficaces y que cada uno conoce sus derechos y deberes ciudadanos.
Dice que ante la visión risueña de América, se le presenta España triste, desolada y familiar por culpa de sus gobernantes, manifestando que de vergüenza que el Español no tenga la suficiente capacidad para engrandecer un poco, copiando algo de países más jóvenes y que tienen otro concepto de la vida que el nuestro.
Termina mostrándose pesimista en los asuntos de España y dice que la campaña de Marruecos hay que abandonarla, porque de otro modo sus consecuencias serían funestas para todos.

El expediente de Picazo.—Se dice que están procesados Berenguer, Navarro y Silvestre

Auto el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha continuado hoy la vista del expediente instruido por Picazo.
Se rumores que en el mismo aparecen procesados Berenguer, Silvestre y Navarro, y que se les llamará a prestar declaración, después de haber realizado una diligencia (previa cerca de los mismos).
Esta será practicada por seis jurados de los que constituyen el tribunal informador.
Con este motivo, las cábalas y comentarios toman amplio campo en los círculos políticos y las fantasías son para todos los gustos.

Funerales en San Francisco el Grande

Esta mañana se celebraron en la iglesia de San Francisco el Grande solemnes funerales por las víctimas ocurridas en siete de julio pertenecientes a los milicianos nacionales.
Ocupó la presidencia de los mismos el teniente general Luque en representación del Monarca desfilando entre las tropas de la guarnición una vez concluido el acto.
Por la tarde se celebró un concierto por la banda de música del municipio, siendo muy aplaudido.

La causa contra Ferraró

Esta tarde continuó en la Audiencia la vista de la causa seguida contra el maestro de esgrima Ferraró.
Informó el fiscal, quien definió el suceso como un parricidio, apreciándole solo una atenuación.
El abogado defensor señor Ubeda pronunció un brillante informe, demostrando la inculpabilidad de su patrocinado.
Hasta mañana no se conocerá la sentencia.

El nuevo condado de Barcelona

El Rey firmará mañana un decreto concediendo el nuevo condado de Barcelona a su hijo el infante don Jaime.
Es deseo del Monarca, que así como su primogénito es el príncipe de Asturias, su segundo hijo ostente el título de condado de Barcelona, que será sucedido por las personas de su inmediata familia.

Parte oficial

El alto comisario comunica desde Tetuán que en aquella zona, así como en las de Ceuta y Larache, no ocurre novedades.
Por la tarde se presentó en Tetuán un cableño de Beni Aros, enviado por el capitán Buena, manifestando deseos de someterse.
Se le dejó en libertad al objeto de que expusiera las condiciones que imponíamos.
Los aviladores efectuaron una incursión por el territorio de Bayda, resultando muertas dos mujeres indígenas y ardiendo tres casas.
En el Peñón de Vélaz de la Gentera los moros nos agradieron a nuestras baterías, sin que ocurrieran desgracias personales. Nuestras baterías contestaron al fuego enemigo hasta hacer callar sus cañones.

A Charlot no dejó de varío. 6 artistas, 6. 3 en cada cuadrilla. Sábado 8.—6 reses 6.

De provincias

BARCELONA

Una denuncia contra un comerciante

Barcelona 7.—El procurador señor Campián ha presentado una denuncia a nombre del Banco Catalán contra un comerciante acusado de estafa de sesenta y dos mil pesetas.
Este individuo es valenciano, siendo detenido por orden del juez hasta el total esclarecimiento del hecho.

PAMPLONA

Las corridas de feria

Pamplona 7.—Han comenzado con gran animación los festejos de julio.
Por la madrugada se verificó un encierro acudiendo numeroso público. Al llegar a la plaza era tal la aglomeración, que cayeron al suelo en infinidad de montones varias personas, siendo pisoteadas por los cornúpetos y resultando muchos lastimados.
En la casa de escorro fueron curadas doce personas de erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo.
Por la tarde se celebró la primera corrida, lidiándose ganado de don Vicente Martínez, por los diestros Saier II, La Rosa y Marcial Lalanda.
Saier estuvo aceptable en los dos suyes. La Rosa, regular con el capotó y desgraciado con el estoque y, Lalanda mal toreando y peor matando.
El público salió aburrido del espectáculo.

Los detenidos en Vigo

Vigo 7.—Se comenta extraordinariamente la detención de dos súbditos alemanes que venían a bordo de un vapor de la misma nacionalidad llegado ayer.
Se sabe que antes de la llegada del buque las autoridades de marina tenían noticias del arribo del mismo para la detención de dichos sujetos y su ingreso en la cárcel.
Todas las diligencias se llevan con gran reserva por las autoridades.

Conferencia en el Ateneo

Vigo 7.—En el Ateneo de Vigo celebrará una conferencia el diputado socialista don Fernando de los Ríos, tratando de cuestiones sociales.
Vigo 7.—En el pueblo de Conha se declaró un violento incendio en un almacén de lino, resultando pasto de las llamas todos los locales.
Las pérdidas son incalculables.
Una gran explosión
New York 7.—En una fábrica de explosivos ocurrió una explosión formidable, volando parte del edificio, resultando heridas la mayoría de las obreras, falleciendo dos.
Artículos de ocasión. No hay casa que tenga tantos como EL METRO ni tan baratos.

Hijo de Sánchez Gama

Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.
Señoras...
No las vestidas manchadas o descoloridas, tíñelas con los tintes alemanes que en gran surtido tiene la Droguería Central.
JUAN DURAN VELILLA
Alfonso XIII, números 1 a 7.

Taller de herroría y cerrajería

de Juan Jiménez López
Prontitud y esmero en todos los encargos.—Especialidad en Calderería y Locomóviles
Fray Luis de Granada, n.º 1.—Córdoba

SAN JOSÉ

Fábrica de Mósticos Hidráulicos.—Almacén de Materiales de Construcción
Francisco Bonilla López
Cabrera, 2.—Teléfono, 428.—Córdoba.

SANTA ALICIA

Sanatorio Quirúrgico del Doctor Vital Aza
Andrés Tamayo, núm. 7 (Guindalera)
MADRID
Habitaciones independientes, con todo confort, especialmente destinadas para EMBAJAZADAS, que podrán dar a luz en el sanatorio, asistidas por el señor Director o por el especialista que ellas desearan.
Alojamiento para embarazadas de posición modesta en la Clínica Especial para ello preparada en SANTA ALICIA, desde 10 pesetas.
Operaciones de todas clases por el Doctor Vital Aza (enfermedades de matriz) y por otros cirujanos.
Durante todo el verano permanecerá abierto el Sanatorio de SANTA ALICIA.
Telas blancas. Siempre son las mejores las del METRO en igualdad de precio.

Bolsa de Madrid

| | |
|--------------------------------------|--------|
| Interior | 69,70 |
| Amortizable viejo | 91,60 |
| Idem al 4 por 100 | 80,25 |
| Exterior 4 por 100 | 84,85 |
| Tabacos | 246,00 |
| Acciones del Banco Hispano-Americano | 550,00 |
| Idem id. de España. | 600,00 |
| Idem id. de España de Crédito | 600,00 |
| Idem id. de Hipotecario. | 238,00 |
| Francos. | 50,00 |
| Libras | 28,00 |
| Marcos | 130,00 |
| Liras | 10,00 |
| Dólares | 10,00 |
| Coronas | 00,00 |
| Francos suizos. | 600,00 |
| Idem belgas | 60,00 |
| Obligaciones del Tesoro | 102,65 |

No deje de ver a Tomasín y su trenpe en la plaza de toros el sábado 8 de julio a las once de la noche.

La acreditada casa de cuadros y molduras de don José Morales Peñalver, establecida en la calle Librería 15, se traslada a la calle Alfonso XIII, 9 y 11.

La Cordobesa

Gran Fábrica de Jabones
Hijos de Serafín García
Jabón blanco Castilla, de Pinta Sevillana y verdes, precios sin competencia, calidades superiores.—Servicio a domicilio desde 10 kilogramos en adelante.
Plaza Colón 8. Teléfono 149.
Leche de cabra.—Se vende leche pura de cabra a 30 céntimos el medio litro en La «Exquisita», 16, Espertería, 16.

Plaza de Toros de Córdoba

Segunda corrida nocturna.—Sábado 8 de Junio de 1922
A las once de la noche
Dos cuadrillas de Charlot en competencia
Seis bravas reses de doña Enriqueta de la Coba, antes Velasco Zapata.
Precios increíbles.—Sombra, 1.50 pesetas.—Sol, 1.—Medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación.

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

Almacenes de maderas de todas clases

Royes Católicos Baldomero Milla Teléfono 400

Muela Hermanos

Fabricantes y exportadores de aceite
VILLA DEL RIO (CÓRDOBA)

"LA UNION," Y "EL FENIX ESPAÑOL,"

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PSETAS, completamente desembolsado
Cincuenta y ocho años de existencia
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valeros—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos.
Subdirección para Córdoba y su provincia: Oficinas: Calle Claudio Marcelo, núm. 13.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS
APARTADO N.º 7.—TETÉFONO 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S.en C.
Materiales de Construcción y Fábricas de Mósticos Hidráulicos
Carrera de Oñerías Córdoba

PLAZA DE TOROS.—

Gran función para hoy sábado 8 de Julio de 1922
A las nueve de la noche.—Exhibición de los capítulos 1.º y 2.º y estreno del 3.º y 4.º del cuarto tomo de la colosal serie alemana La súplica del mundo, por Mia May.—Gran éxito de los excéntricos cómicos Los Piffers.—Debut de la eminente estrella española de aires regionales Pilar García.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

CINE VICTORIA.—

Función para hoy sábado 8 de Julio
Estreno del octavo episodio de la monumental serie en quince episodios titulada La esposa desafiada y exhibición del séptimo.—Verdadero acontecimiento cinematográfico.—A las nueve y media.—Precios, véanse los programas.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Copa Francés.—Se hacen corridas sobre Ananda. Beganate corso forma imperio. Falas los que se desean de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en tales como en adornos. Este año nos hace los mismos adelantos de las corridas de París.—Alfonso XIII, núm. 30. Teléfono 21. Córdoba.

Coche LA MEZQUITA de la fábrica del Circulante Señor Marqués de la Meta de Trejo. Esta insuperable cocheva se sirve a los precios de fábrica en el depósito establecido en el almacén de bebidas de Antonio de Pato, Reloj 1. Teléfono 100. Desde una docena se sirven a domicilio.

Almohada en un solo lote.—Una cama camilla. Almohada en un solo lote. Una cama camilla. Almohada en un solo lote. Una cama camilla. Almohada en un solo lote. Una cama camilla.
Carroza Gran Gota.—Autos de alquiler y venta de accesorios para los mismos. Juntas de Brul España y Francia.—Pélagi Gómez Morán.
Se arriendan almacenes frente al muelle de la Estación de Córdoba. Ruzón, Kiosco de San Nicolás.
Dal de Kapel.—La mejor para construcciones. Consueltos precios al fabricante, José Manuel Querol, Espinal (Córdoba).

Capitonas para transportar muebles sin necesidad de embalaje, guarda-muebles asegurados de incendios, carros de mudanza.—Francisco Soto. San Eloy 16, Sevilla.
Almohada urgente.—Con el 26 por ciento de baja, se realizan los muebles que quedan en la calle Manrique, 9. Horas de luz de la mañana a cuatro de la tarde.
Se vende una pareja de palmeras de patio en la calle Comasís, núm. 12.
Dileta.—De una piedra poezosa, rubia muy clara, con una raya en la frente, atiendo por «Diana», el que la encuentre puede llevarla a la calle Molina Sánchez (Logartijo), 4, y se la gratificará.

Se vende un piano en buen uso y barato: se vende a plazos a personas solventes. Horas de verio de diez a cuatro. Paseo de la Victoria, 15 bajo izquierda.
Motorcicleta.—Se vende una buenisima, de acreditada marca, seminueva y muy cómoda. Realejo, 65 (despacho).
Almohada.—Se hace de dos cómodas y un armario ropero. Alfanz, 19.
Almohada.—Se hacen copias de cartas con 300 cartitas foliadas e índice alfabético, tamaño 60x22 centímetros, propio para casa de negocios, a 15 pesetas. Ciberistas, diceleita, marca Angle Hutchinson, diámetro 28 por 1.30 a 1.950 pesetas. R. Molina, Moriscos 1.

Se admiten huéspedes en familia, Cardenal Herrero 30.
Amia de cría.—Se ofrece. 28 años, para leche entera o media leche. Moriscos, 38.
Se reforman sombreros de señora y niña y pliers de toda clases con esmero y prontitud. Calle de San Francisco, núm. 100, y en la misma casa se vende una máquina de hacer medias seminueva y la maquinaria gratuita y un tostador de café pequeño.
Mujeres laboriosas que sepan hacer croquet 10, y quieren trabajar en su propia casa, se les dará trabajo en la calle Encarnación, núm. 4, de tres a seis de la tarde.

Se venden guarnición literaria, tres candelas, Jardines pequeños y vagueta. Ramón Morisco, 9 (cochera).—también, se vende un gramófono marca «La Voz de su amo».
Se cede familia y cómoda habitación independiente para interiores, grandes y pequeños. Plaza de las Utales, 4, primer piso defectuoso.
Movidad de verano.—Verde de San José, antiguo de la Municipalidad. Vinos, Licores, cervezas, refrescos, frutas. Toda muy económica, y servicio a todas horas.
Almohada.—Se hace de varios muebles. Calle Alamo, núm. 14, para ver y tratar, de tres a siete de la tarde.